
 

 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DA GRANDE DOURADOS 

 

ATA DA QUINQUAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UFGD 

 

Aos nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e quatorze, às oito horas, nas 1 

dependências da Universidade Federal da Grande Dourados, Cine Auditório da 2 

Unidade I, em atendimento à Convocação n. 06/2014, sob a presidência do Magnífico 3 

Reitor, Prof. Damião Duque de Farias, reuniu-se o Conselho Universitário da UFGD. 4 

Presentes os seguintes conselheiros: Prof.ª. Marlene Estevão Marchetti – Vice-Reitora; 5 

Prof. Edvaldo Cesar Moretti – Pró-Reitor de Avaliação Institucional e Planejamento; 6 

Prof. Cláudio Alves de Vasconcelos – Pró-Reitor de Ensino de Pós-Graduação e de 7 

Pesquisa; Prof.ª Alzira Salete Menegat – Pró-Reitora de Extensão e Cultura em exercício; 8 

Prof. Hermes Moreira Junior – Pró-Reitor de Assuntos Comunitários e Estudantis; Prof. 9 

Amilton Luiz Novaes – Pró-Reitor de Gestão de Pessoas; Prof. Sidnei Azevedo de Souza 10 

– Pró-Reitor de Administração; Prof. Adão Antônio Silva – Diretor da Faculdade de 11 

Ciências Exatas e Tecnologia; Prof. Alexandre Bandeira Monteiro e Silva – Diretor da 12 

Faculdade de Administração, Ciências Contábeis e Economia; Prof. Clivaldo de Oliveira – 13 

Diretor da Faculdade de Engenharia; Profª. Elizabeth Mattos Rocha – Diretora da 14 

Faculdade de Educação a Distância; Prof. João Carlos de Souza – Diretor da Faculdade de 15 

Ciências Humanas; Prof.ª Rosilda Mara Mussury – Vice-Diretora da Faculdade de 16 

Ciências Biológicas e Ambientais; Prof. Luiz Carlos Ferreira de Souza – Diretor da 17 

Faculdade de Ciências Agrárias; Prof.ª Simone Becker – Diretora da Faculdade de Direito e 18 

Relações Internacionais; Prof.ª Claudia Regina Tinós Peviani, Prof. Eduardo 19 

Manfredini Ferreira, Prof. Jairo Campos Gaona, Prof. Mario Cezar Tompes Silva, 20 

Prof. Warley Carlos de Souza – Representantes Docentes; Marino Bento Tatara e 21 
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Rosalina Dantas Silva – Representantes dos servidores Técnico Administrativos; T.A. 22 

Franz Maciel Mendes - representante dos Órgãos Administrativos; Cesar Augusto 23 

Scheide – Representante das Entidades Empresariais.  Faltaram e justificaram ausência os 24 

seguintes conselheiros: Prof.ª Giselle Cristina Martins Real, Prof. Antônio Dari Ramos, 25 

Prof. Júlio Henrique Rosa Croda, Prof. Reinaldo dos Santos, Prof. Rogério Silva 26 

Pereira, Prof. André Luis Duarte Goneli, Prof. André Luiz Faisting, Prof. Marcio 27 

Eduardo de Barros, Prof. Mario Teixeira de Sá Junior, Prof. Munir Mauad, Prof. 28 

Nelson Luiz Campos Domingues, Prof.ª Silvia Regina Gomes Miho, T.A. Anderson 29 

José Rezende de Almeida, e os acadêmicos: André Soffiatti Queiroz, Leandro Lucato 30 

Moretti e Robson Lubas Arguelho. O Presidente declarou aberta a reunião, passando ao 31 

primeiro assunto da pauta.  1 – Resolução de nº. _177/2014 – emitida ad referendum – 32 

Transferindo a data da reunião. Homologada conforme Resolução nº. 181/2014/COUNI; 2 - 33 

Ata da 52ª Reunião Ordinária: Em apreciação. Aprovada. 3 - Expediente: A conselheira 34 

Simone Becker solicitou inclusão do seguinte assunto: a) mudança de regime de trabalho de 35 

20 horas para no mínimo 40 horas da vaga (em aberto) decorrente do pedido de vacância da 36 

Profª. Maria Goretti Dal Bosco. Em votação. Aprovada a inclusão do assunto. b) o 37 

conselheiro Franz solicitou a inversão de pauta para discussão do item 8 – Proposta da nova 38 

Logomarca da UFGD – após a aprovação das Resoluções ad referendum. Em votação. 39 

Aprovada a inversão de pauta. 4 – Resoluções emitidas ad referendum: a) Resolução nº. 40 

178/2014 – referente a alterações no Plano Plurianual de Capacitação Técnico 41 

Administrativo 2015/2017, da Fazenda Experimental de Ciências Agrárias/FAECA/UFGD. 42 

Em votação. Homologada conforme Resolução nº. 182/2014/COUNI; b) Resolução nº. 43 

179/2014 – referente a alterações no Plano Plurianual de Capacitação Técnico 44 

Administrativo 2015/2017, da Editora/UFGD. Em votação. Homologada conforme 45 
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Resolução nº. 182/2014/COUNI. 5 – Proposta da nova Logomarca da UFGD: O 46 

presidente esclareceu que a Assessoria de Comunicação Social já está trabalhando há algum 47 

tempo na elaboração de uma nova logomarca, realizando um trabalho em grupo onde se 48 

buscou a opinião dos alunos e como seria a visão da comunidade acadêmica em geral. 49 

Solicitou aos conselheiros a concessão da palavra à equipe que elaborou a nova proposta. O 50 

servidor Fábio Carvalho/ACS disse que foi realizado um estudo na logomarca já utilizada e 51 

que o trabalho foi realizado em cima do que já existe, apenas retirando o “UFGD” de dentro 52 

do quadrado, mantendo-se as cores e tipografia. Disse que pela forma como era apresentado 53 

o nome “UFGD” percebeu-se que o contorno formaria um cata-vento e então a equipe 54 

passou a trabalhar nesta ideia, sendo o cata-vento a proposta da nova logomarca da 55 

universidade e apresentou várias formas de uso. O presidente abriu para discussão da nova 56 

proposta. O conselheiro Cesar disse que ao olhar a logomarca percebe-se a imagem de uma 57 

suástica, mesmo que seja de forma subliminar. O presidente esclareceu que a UFGD teve a 58 

sua primeira logomarca aprovada pela tutoria e que em seguida foi realizado um concurso 59 

para escolha de uma nova logomarca, bandeira e brasão, porém o concurso acabou por 60 

fracassado e por muito tempo a Universidade utilizou uma logomarca provisória. 61 

Acrescentou também que a ACS realizou um trabalho em cima da existente e percebeu-se 62 

que ao retirar as letras do quadrado formaria um cata-vento e, que em nenhum momento 63 

percebeu-se e nem mesmo houve a intenção de fazer o símbolo da suástica. O conselheiro 64 

Amilton primeiramente parabenizou o trabalho da equipe e afirmou que ao olhar a imagem 65 

percebe-se inúmeras coisas e citou como exemplo a borboleta e, ainda, independente da 66 

marca utilizada, sempre veremos e nos lembraremos de algo que seja parecido. O 67 

conselheiro Mario Cezar disse que visualmente o trabalho foi muito positivo, que o jogo de 68 

cores está bem colocado, de forma suave e afirma não identificar a imagem da suástica 69 
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citada pelo conselheiro Cesar. O conselheiro Cesar afirmou que fez uma crítica construtiva 70 

para a equipe que desenvolveu o trabalho e acredita ser necessária a alteração, pois em 71 

algum momento esta logomarca pode trazer prejuízos para a UFGD. O conselheiro João 72 

Carlos disse que é preciso ter cautela ao aprovar a nova logomarca e que o Cesar fez uma 73 

crítica construtiva. A conselheira Simone sugeriu a retirada de pauta para que as questões 74 

levantadas fossem ponderadas, considerando que a UFGD não pode errar em sua escolha. O 75 

conselheiro Jairo concordou com a proposta de retirada de pauta e propôs que a logomarca, 76 

antes de ser encaminhada ao COUNI, seja apresentada à Comunidade Acadêmica por meio 77 

do Portal da UFGD para votação. O presidente colocou em votação a proposta de retirada de 78 

pauta. Aprovada. 6- Plano de Capacitação Técnico Administrativo: Resolução nº 79 

207/2014/CEPEC – referente ao Plano Plurianual de Capacitação Técnico Administrativo 80 

2015/2017, da Faculdade de Engenharia/FAEN/UFGD. Em votação. Aprovada conforme 81 

Resolução nº. 183/2014/COUNI. 7 – Apreciação do PAINT/AUNDIN: O conselheiro 82 

Franz esclareceu que todos os anos a Auditoria Interna da UFGD tem a necessidade de 83 

aprovar o PAINT do ano seguinte e, que o documento deve ser enviado à CGU até o dia 84 

30/10, sendo que, após aprovado por essa, também é necessário ser aprovado pelo COUNI. 85 

Informou que a CGU enviou um ofício na semana anterior solicitando a inclusão do item 86 

“Avaliação da estrutura de controles internos da UFGD” e junto a Pauta segue uma errata 87 

alterando o documento. Esclareceu ainda que o PAINT sucede a um RAINT, que é um 88 

relatório de todas as ações executadas no PAINT. Em discussão. O conselheiro Jairo 89 

solicitou esclarecimentos sobre as despesas constantes no anexo 8. O conselheiro Franz 90 

esclarece que quanto às despesas com pessoal e outras despesas foram calculadas com base 91 

na previsão do orçamento para 2015. O presidente propôs discutir item a item e ponderou 92 

que o documento apresentado já foi apreciado e aprovado pela CGU. Anexo III: No item II o 93 
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conselheiro Jairo sugeriu aumentar o percentual de 3% para 5% no 2.1,  e de 5% para 10% 94 

no item 2.2. O presidente disse concordar com o aumento no item 2.1 e afirmou ser inviável 95 

o aumento proposto no item 2.2. Em votação a proposta de aumento no item 2.1. Aprovada. 96 

Em votação a proposta de aumento no item 2.2. Rejeitada com um voto favorável. No item 97 

3.3 o conselheiro Jairo propôs aumentar o percentual de 5% para 10%. O conselheiro Sidnei 98 

disse não ser possível, pois são inúmeros a quantidade de processos, considerando que todo 99 

processo de aquisição de bens e contratação de serviços/obras devem cumprir as normas 100 

relacionadas a sustentabilidade ambiental. O conselheiro Hermes disse que o Conselho deve 101 

ter cuidado ao aprovar um documento que já foi apreciado pela CGU, considerando que esse 102 

Órgão  já concordou com os percentuais estabelecidos. Ponderou que, ao alterar os 103 

percentuais, é preciso levar em consideração os prazos para execução, se terá condições de 104 

executar ou não. Após explicações o conselheiro Jairo retirou sua proposta. Anexo V: O 105 

conselheiro Jairo propôs a alteração dos itens 6.4 e 3.3. O conselheiro Franz sinalizou a 106 

questão da carga horária despendida em cada trabalho e a quantidade de servidor disponível 107 

para execução dos trabalhos. Em votação. Aprovada a manutenção dos textos com um voto 108 

contrário. Não havendo mais sugestões o presidente colocou em votação o PAINT com as 109 

alterações propostas. Aprovado conforme Resolução nº. 184/2014/COUNI.  8 – Proposta de 110 

aquisição de material bibliográfico: O presidente fez uma explanação sobre os critérios 111 

utilizados e abriu para discussão. No item B – quantidade de disciplinas, o conselheiro Jairo 112 

questionou como está sendo utilizado esse critério. Considerando que na reunião não 113 

estavam presentes nenhum servidor membro da comissão que elabora a proposta de 114 

aquisição de materiais bibliográficos para sanar eventuais dúvidas do Conselho, o 115 

conselheiro Jairo propôs a retirada de pauta. Em votação. Aprovada a retirada de pauta. 9 – 116 

Comissão de Convênios: Em apreciação. a) Parecer nº. 86/2014 – referente ao Contrato 117 
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celebrado entre a UFGD e FUNAEPE, visando a prestação de serviços de gestão 118 

administrativa e financeira necessários para a elaboração de projetos arquitetônicos e de 119 

engenharia, bem como a execução física do prédio do Instituto de Pesquisas Ambientais e 120 

Tecnológicas/IPAMTEC/UFGD. O presidente esclareceu que há algum tempo a UFGD vem 121 

discutindo a construção de um prédio para abrigar diversos equipamentos e foi criada uma 122 

comissão para discutir o projeto e sua elaboração e, após conseguir as emendas 123 

orçamentárias, decidiu-se pela execução da obra por intermédio da Fundação de Apoio. Em 124 

votação. Aprovado conforme Resolução nº. 185/2014/COUNI; b) Parecer nº. 87/2014 – 125 

referente ao Contrato celebrado entre a UFGD e FUNAEPE, visando a prestação de serviços 126 

de apoio na gestão administrativa e financeira necessária à execução dos programas do 127 

Comitê Gestor Institucional de Formação Inicial e Continuada de Profissionais do 128 

Magistério da Educação Básica – COMFOR/UFGD. Em votação. Aprovado conforme 129 

Resolução nº. 186/2014/COUNI; c) Parecer nº. 88/2014 – referente ao Acordo de 130 

Cooperação Técnica celebrado entre a UFGD e a Escola Vital Brasil, visando a realização 131 

de estágios curriculares supervisionados obrigatórios e não obrigatórios, por alunos 132 

regularmente matriculados e frequentes nos cursos de graduação e pós-graduação da UFGD, 133 

nas áreas de atuação e interesses comuns. Em votação. Aprovado conforme Resolução nº. 134 

187/2014/COUNI; d) Parecer nº. 89/2014 - referente ao Acordo de Cooperação Técnica 135 

celebrado entre a UFGD e a Universidade de Marília/UNIMAR, visando a realização de 136 

estágios curriculares supervisionados obrigatórios e não obrigatórios aos alunos 137 

regularmente matriculados nos Cursos de Graduação de ambas as Instituições. Em votação. 138 

Aprovado conforme Resolução nº. 188/2014/COUNI; e) Parecer nº. 90/2014 – referente ao 139 

Acordo de Cooperação Técnica celebrado entre a UFGD e a Empresa Ouro Verde Locações 140 

e Serviços S/A, visando a realização de estágios curriculares supervisionados obrigatórios e 141 
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não obrigatórios, por alunos regularmente matriculados e frequentes nos cursos de 142 

graduação da UFGD, nas áreas de atuação e interesses comuns.  Em votação. Aprovado 143 

conforme Resolução nº. 189/2014/COUNI; f) Parecer nº. 91/2014 – referente Acordo de 144 

Cooperação Internacional, celebrado entre a UFGD e a Universidad de San Francisco de 145 

Quito - Equador, visando a cooperação acadêmica, científica e cultural nas áreas de atuação 146 

e interesses comuns. Em votação. Aprovado conforme Resolução nº. 190/2014/COUNI; g) 147 

Parecer nº. 92/2014 – referente ao Acordo de Cooperação Técnica, celebrado entre a UFGD e 148 

Luiz Yasunaka e Cia Ltda., visando a realização de estágios curriculares supervisionados 149 

obrigatórios e não obrigatórios aos alunos regularmente matriculados nos Cursos de 150 

Graduação da UFGD. Em votação. Aprovado conforme Resolução nº. 191/2014/COUNI; h) 151 

Parecer nº. 93/2014 – referente ao Acordo de Cooperação Técnica celebrado entre a UFGD 152 

e o Centro Universitário da Grande Dourados/UNIGRAN, visando a concessão de estágios 153 

curriculares supervisionados obrigatórios e não obrigatórios aos alunos regularmente 154 

matriculados nos Cursos de Graduação de Nutrição, Fisioterapia, Psicologia, Biomedicina e 155 

Radiologia, nas dependências do Hospital Universitário/HU/UFGD. Em votação. Aprovado 156 

conforme Resolução nº. 192/2014/COUNI; 10 – Comissão de Legislação e Normas: Não 157 

houve assuntos. 11 – Comissão de Recursos e Títulos Honoríficos: Não houve assuntos. 158 

12 – Expediente: Em apreciação. Mudança de regime de trabalho de 20 horas para no 159 

mínimo 40 horas da vaga (em aberto) decorrente do pedido de vacância da Profª. Maria 160 

Goretti Dal Bosco. A conselheira Simone esclareceu que a referida servidora ingressou na 161 

UFGD no regime de 40 horas semanais e no ano de 2006 requereu a alteração do regime de 162 

trabalho para 20 horas semanais, tendo o seu pedido aprovado pelo Conselho Diretor da 163 

FADIR e pelos Conselhos Superiores (CEPEC e COUNI). Disse também que a servidora 164 

solicitou vacância do cargo por ter sido aprovada em outro concurso e após este fato a 165 
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Faculdade não realizou concurso público a fim de suprir a vaga, pois tinha e tem o interesse 166 

de que a vaga retorne para a carga horária original, ou seja, 40 horas, e que em reunião com 167 

o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, foi informada da possibilidade de alteração da carga 168 

horária, considerando que atualmente existe uma folga no banco de professor equivalente da 169 

UFGD. O conselheiro Claudio propôs que seja aprovada a alteração para 40 170 

horas/DE(Dedicação Exclusiva). O conselheiro Amilton afirmou que, com relação a questão 171 

do banco de docentes e da realização do concurso, somente agora a UFGD tem uma folga no 172 

banco e é possível realizar esse tipo de alteração. O presidente questionou a conselheira 173 

Simone se a FADIR teria interesse em passar a vaga para 40 horas/DE. A conselheira 174 

Simone afirmou que sim. O presidente colocou em votação a alteração da carga horária de 175 

20 horas para 40 horas em regime de Dedicação Exclusiva. Aprovada conforme Resolução 176 

nº 193/2014/COUNI. 13 – Assuntos Gerais: Não houve assuntos. Nada mais havendo a 177 

tratar o presidente encerrou a reunião às dez horas e quinze minutos. E para constar, eu, 178 

Juciane Verônica Napolitano Brandão, secretária ad hoc, lavrei a presente Ata que, lida e 179 

achada conforme, será assinada por mim e por todos os presentes. Dourados 09 de dezembro 180 

de 2014. 181 

T.A. Juciane Verônica Napolitano Brandão______________________________________ 182 

Prof. Damião Duque de Farias________________________________________________ 183 

Prof.ª. Marlene Estevão Marchetti_____________________________________________ 184 

Prof. Edvaldo Cesar Moretti___________________________________________________ 185 

Prof. Claudio Alves Vasconcelos_____________________________________________ 186 

Prof.ª. Alzira Salete Menegat_________________________________________________ 187 

Prof. Amilton Luiz Novaes___________________________________________________ 188 

Prof. Hermes Moreira Junior___________________________________________________ 189 
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Prof. Sidnei Azevedo de Souza_________________________________________________ 190 

Prof. Adão Antônio Silva_____________________________________________________ 191 

Prof. Alexandre Bandeira Monteiro e Silva_____________________________________ 192 

Prof. Clivaldo do Oliveira___________________________________________________  193 

Prof.ª. Elizabeth Mattos Rocha_______________________________________________ 194 

Prof. João Carlos de Souza____________________________________________________ 195 

Prof. Luiz Carlos Ferreira de Souza_____________________________________________ 196 

Prof.ª. Rosilda Mara Mussury__________________________________________________ 197 

Prof.ª. Simone Becker_______________________________________________________ 198 

Prof.ª. Claudia Regina Tinós Peviani__________________________________________ 199 

Prof. Eduardo Manfredini Ferreira______________________________________________ 200 

Prof. Jairo Campos Gaona____________________________________________________ 201 

Prof. Mario Cezar Tompes Silva_______________________________________________ 202 

Prof. Warley Carlos de Souza_________________________________________________ 203 

T.A. Franz Maciel Mendes____________________________________________________ 204 

T.A. Marino Bento Tatara_____________________________________________________ 205 

T.A. Rosalina Dantas da Silva_________________________________________________ 206 

Cesar Augusto Scheide______________________________________________________ 207 


